

VIERNES 27, 18:30 HS., EN LA FEDERACION DE BOX - CASTRO BARROS 75

ACTO DE PROCLAMACION DE CANDIDATURAS DEL PARTIDO OBRERO

Jueves 12 de Agosto
de 1999 • Año XVII
• Nº 637 • \$ 1,50

POR UN PARTIDO OBRERO

Prensa obrera

<http://www.po.org.ar>



A FALTA DE IDEAS

LOS CANDIDATOS DE LA VIOLENCIA

La inseguridad ciudadana es el síntoma más típico de la descomposición de un régimen social.

Significa que sus insuperables contradicciones internas no pueden ser atenuadas por ninguna clase de paliativos. Las relaciones sociales se quebrantan en todos los planos porque el sistema en su conjunto se encuentra incapacitado para darle una salida a nadie. Si en estas condiciones, los custodios del Estado o los candidatos a custodiarlo afirman que la única solución son las balas, nos encontramos ante la confesión de una **irrevocable incapacidad de la clase explotadora de turno para cumplir su función de dirigente social.**

Pero eso es, precisamente, lo que ha venido planteando la tanda publicitaria que muestra a **De la Rúa** encabezando a un grupo comando y lo que plantea el flamante reclamo de **Ruckauf** de **'aniquilar'** a la delincuencia.

Parafraseando un dicho de los años '70, se puede decir, sin embargo, que **"la delincuencia de arriba genera la delincuencia de abajo"**. La acumulación usuraria de deuda externa; su condonación a los capitalistas para que la paguen los trabajadores; el saqueo del patrimonio público mediante privatizaciones despóticas; el choreo sistemático de los recursos de la administración

estatal; los vaciamientos de bancos y de empresas; el lavado de narcodólares; el fraude comercial y financiero; el negocio de prostitución adulta e infantil a escala internacional; todo esto retrata, y en forma muy pálida, **la descomunal delincuencia de los explotadores y sus testaferros.**

El monopolio de la propiedad se enlaza con el monopolio estatal de la violencia. Los gendarmes del sistema reclaman su parte en los despojos, encubriendo los delitos de otros y realizando los de su propia cosecha. Las mafias, los gatillos fáciles, los atentados como el de la Amia, el asesinato de Cabezas, los cometidos en las comisarías, el entrelazamiento entre la policía, los jueces y la delincuencia organizada; todo esto completa un sistema **que funciona normalmente mediante el despojo y la amenaza.**

No es contra esto que De la Rúa, Ruckauf y Duhalde prometen bala; son parte, después de todo, del sistema de la obediencia debida y del indulto. **A los jefes de la dictadura les metieron vaselina,** ninguna otra cosa.

Los candidatos se convirtieron en policía brava a instancias de Patti, acusado de torturar en comisarías y de pretender encubrir el crimen de María Soledad a instancias de Menem. Está acusado también del asesinato de los montoneros

Cambiasso y Pereyra Rossi. Pero lo que más importa es que Patti está financiado por Pérez Compagnon, es decir por lo más reaccionario del clero. Ante el clero, Duhalde y De la Rúa acaban de prometer que seguirán con la política que atenta contra los derechos reproductivos de la mujer.

Nueva York y el Vaticano son los capitales de los candidatos pistoleros.

Bajo la presión de semejantes sectores, Duhalde ha entregado por completo la reforma de la policía bonaerense. La renuncia de Arslanian significa el abandono completo de la pretensión de poner algún orden en una institución vinculada a los principales delitos contra la vida y a las principales redes de los delitos económicos en los últimos diez años.

Los que prometen bala son los padrinos de este tipo de instituciones y de esta clase de régimen social. **Pero la delincuencia no puede derrotar a la delincuencia.**

Incluso en el cuadro de inmensa miseria social en la que vivimos, la desesperación de las masas no es la principal fuente del delito, no digamos su causa, porque su causa es el régimen social capitalista. La fuente principal siguen siendo los explotadores.

El programa que puede poner fin a la inseguridad y violencia sociales es el socialista.

"Reutemann y Usandizaga son lo mismo"

Lo dice la CTA Regional Sur de Santa Fe

Ante la inminencia de los comicios en nuestra provincia, la Central de Trabajadores Argentinos (CTA) manifiesta que ambos candidatos con posibilidades de ganar, Carlos Reutemann y Horacio Usandizaga, levantan el mismo programa de gobierno. En los dos casos están, dentro de las estructuras nacionales de sus partidos, totalmente limitados y condicionados por el programa nacional de gobierno. Los programas de gobierno del Partido Justicialista y de la Alianza, tal como se muestra a diario, están condicionados por los compromisos contraídos con los acreedores nacionales e internacionales. Por ese motivo, ambos están al margen de los reclamos sociales que a diario se expresan en todos los ámbitos de la vida económica y social. Las dos estructuras han dejado de representar determinados sectores de la vida económica transformándose en organizaciones que proveen de medios de vida a sus militantes políticos. Esto obliga cada vez más al resto del pueblo a ejercer mecanismos de democracia directa. Agravando más este panorama, *la ley de lemas acota aún más la Democracia Representativa* al ahogar cualquier expresión política interna más progresista pues resultan a la postre tributarias de los grandes lemas.

Como puntos concretos inmediatos señalamos: la necesidad de defender, o mejor dicho recuperar, el salario mínimo y vital, necesario a su vez para promover la demanda y la reactivación productiva; la vigencia de la negociación colectiva; la democracia y la autonomía

sindical; la no privatización de las pocas empresas que, como la EPE, aún no han sido entregadas; como nuestro total apoyo a todas las políticas que pongan su eje en el pleno empleo y la reactivación productiva. Frente a todos los candidatos reivindicamos:

La defensa irrestricta de la educación y salud públicas y gratuitas.

Rechazamos cualquier intento de privatización o municipalización. Defensa de la estabilidad laboral de los trabajadores del Estado. La defensa del IAPOS y del PAMI y su manejo en manos de los trabajadores y jubilados.

Seguros de desempleo para los jefes de familia desempleados. La

defensa de la Caja de Jubilaciones de la Provincia.

Ante esta situación, a nuestra Central no le queda más alternativa que seguir apoyando las formas nacientes de democracia que, por su forma directa, impiden la traición de los postulados de los diferentes sectores sociales. Esta forma corresponde a la necesidad imperiosa de terminar con la dictadura de los mercados, la globalización financiera y el sometimiento de toda la actividad productiva a los intereses de los prestamistas locales e internacionales. Para ellos seguimos apoyando y alentando todas las formas de protesta multisectorial manteniendo nuestra bandera principal de ¡Trabajo ya para todos!!

CTA - Zona Sur de Santa Fe

Las limitaciones del pronunciamiento

Juan Carlos Crespo

La CTA Zona Sur de Santa Fe emitió un pronunciamiento previo a las elecciones en la provincia, en el que plantea que "los programas de gobierno del Partido Justicialista y de la Alianza, tal como se muestra a diario, están condicionados por los compromisos contraídos con los acreedores nacionales e internacionales. Por ese motivo, ambos están al margen de los reclamos sociales que a diario se expresan en todos los ámbitos de la vida económica y social". "Ante esta situación —concluye— a nuestra Central no le queda más alternativa que seguir apoyando las formas nacientes de democracia que por su forma directa impiden la traición

de los postulados de los diferentes sectores sociales... Para ellos seguimos apoyando y alentando todas las formas de protesta multisectorial manteniendo nuestra bandera principal de Trabajo ya para todos".

La regional Zona Sur de Santa Fe de la CTA está constituida, básicamente, por la UOM de Villa Constitución (que agrupa a Acindar y Metcon, como plantas principales). La UOM de Villa impulsó un paro y movilización multisectorial el pasado 6 de julio, en oportunidad de la 'jornada' convocada por la CTA, que paralizó la ciudad desde las 10 de la mañana y movilizó miles de manifestantes. En Villa, la desocupación supera un tercio de la población, existe una gran crisis en la industria siderúrgica, una quiebra del pequeño

comercio y un hundimiento de los chacareros. Acindar resolvió hace tres meses reducir en un 70% las partidas asignadas a las contratistas, las que han descargado sus consecuencia sobre los trabajadores.

Todo esto no ha llevado a una lucha 'a la correntina'. La Multisectorial de Villa no marcha en esta dirección ni tiene previsto hacerlo. El reclamo de la regional de la CTA de "no privatización de las pocas empresas que, como la EPE, aún no han sido entregadas", denuncia el mismo sus limitaciones. Es necesario un plan de lucha. La CGT San Lorenzo ha hecho pública la propuesta de un plan de acción frente a la crisis, para todo el sur provincial.

En Villa Constitución triunfó el candidato a intendente de la Alianza, después de ocho años de gestión peronista. Este desplazamiento político demuestra que el pueblo busca una salida a ciegas, que aún no está en camino de superar las políticas patronales.

Llamamos a apoyar el planteo de la CGT San Lorenzo.

Que la Fua rompa con la Alianza del FMI

Por un plan de lucha

Gabriel Solano

El 13 y 14, se realizará en Mar del Plata el Congreso Nacional de Centros de Estudiantes de la Federación Universitaria. Como ya es costumbre, no ha habido deliberación previa al Congreso, incluso cuando el movimiento estudiantil viene de protagonizar una rebelión de alcance nacional.

La lucha estudiantil logró parar el 'recorte', pero las reivindicaciones pendientes de docentes, no-docentes y estudiantes no fueron conquistadas a pesar de que la lucha daba para más. La movilización entró en una impasse porque la dirección oficial se sometió al pacto de la Alianza con el menemismo.

Sin embargo, la crisis de mayo se ha profundizado. La universidad se encuentra ante una situación terminal. Ya están en marcha 'reformas' para reducir los ciclos de grado, el pase a posgrados arancelados de los

últimos años y la unificación de los primeros años de distintas carreras en troncos únicos que llevarán al cierre de cátedras y al despido de docentes, y de un mayor copamiento por parte del capital privado. En Económicas de la UBA hay un proyecto para que las cátedras busquen aportes de las empresas, que en última instancia significa que los monopolios se apropien de los recursos humanos y materiales de la universidad por cifras irrisorias, que luego descuentan de sus impuestos.

Los delegados de la Unión de Juventudes por el Socialismo participarán del congreso levantando las tareas que se desprenden de la actual situación política. Que la Fua rompa con la Alianza. Que se repudie a los candidatos patronales, agentes del FMI y el Banco Mundial. Por un plan de lucha y la huelga general educativa contra la destrucción y privatización de la universidad y la educación.

Elecciones truchas en el Colegio Nacional de La Plata Fles: La gran campaña de una lista proscripta

El 30 de junio se realizaron las elecciones del Centro de Estudiantes del Nacional de La Plata. Se presentaron el Frente de Lucha Estudiantil Secundario (Fles), nacido al calor de la lucha contra el recorte presupuestario, y las agrupaciones "Esta" y "Convicción", integradas por parte de la directiva saliente y ligadas a la dirección aliancista del Colegio. Esas dos agrupaciones citadas violando el Estatuto del Centro, proscibieron al Fles.

Todos los años, al cierre de la campaña electoral, se realiza un debate entre las agrupaciones que se candidatean para dirigir el Centro. Este año, la conducción saliente y las agrupaciones aliancistas prohibieron la participación del Fles, mientras los estudiantes lo defendían y cantaban sus consignas.

El Fles reunió las firmas de 430 estudiantes que reclamaban que no fuera proscripto y, defendiendo la voluntad de estos compañeros, repartió sus boletas de candidatos. A pesar de que los aliancistas rompieron sus boletas, el Fles obtuvo 500 votos, que fueron considerados como 'anulados'. "Esta" sacó 200 votos y "Convicción" ganó el Centro con 600 votos.

El Fles se consolidó no sólo por haber luchado contra las elecciones truchas sino también por su importante campaña electoral contra la despolitización impuesta desde la dirección de Colegio y las agrupaciones ligadas a ella y por reivindicar la necesidad y el deber de la juventud de 'hacer política' para luchar contra la Ley Federal de Educación. El Fles llamó a formar una gran Federación Regional de los secundarios de La Plata. Berisso y Ensenada, independiente de los partidos patronales, a los que denunció como cómplices de la aplicación de la ley antieducativa.

El próximo paso es poner en pie un Cuerpo de Delegados para organizar masivamente a los estudiantes.

Corresponsal





Un análisis político de la elección

SANTA FE: CÓMO GANÓ REUTEMANN

Christian Rath

Los análisis de las elecciones en Santa Fe coinciden en forma abrumadora. Los consideran una **"victoria personal"** de Reutemann, por su supuesta **"equidistancia"** entre el menemismo y el duhaldismo y por un sinnúmero de inimaginadas virtudes; **"tipo austero, de vida recoleta y no fastuosa"**, capaz de **"acumular pocos rencores"**, dice *Página 12* (9/8). Semejantes opiniones olvidan el fracaso de la gestión anterior de Reutemann, que dejó a la provincia con centenares de miles de desocupados.

La victoria de Reutemann tiene otra raíz. No discrepaba con Usandizaga en que se debe privatizar la empresa de energía y reemplazar ingresos brutos y sellos por un IVA provincial (mayor carga sobre los consumidores). **Nadie hizo más por la victoria de Reutemann que la propia oposición radical-frepasista.** Usandizaga casi no se movió de Rosario. Que las intenciones de voto por Reutemann en la provincia se transfirieran en el orden nacional para De la Rúa, no para Duhalde, supone que los punteros justicialistas votan por el PJ en la provincia y por la Alianza en la presidencial. Quince días antes de la elección, un editorial de *La Capital* afirmaba: **"seguramente, los encuestadores del reutemismo exageran, pero la increíble falta**

de voluntad de los candidatos aliancistas también aporta lo suyo" (22/7). Una semana antes, Federico Storani (UCR) declaró a ese diario: **"Reutemann va a tener un triunfo importante"**, lo que significó un llamado a dejar de militar por la candidatura de la Alianza (*idem*, 5/8). Cuarenta y ocho horas antes del comicio, el propio Usandizaga se consideró a sí mismo un candidato **"devaluado"** (*Clarín*, 7/8). En este cuadro, las condiciones para el triunfo del PJ estuvieron dictadas por el trabajo de demoralización propia ejecutado por su adversario.

Que la elección de Santa Fe es un capítulo de la crisis en el peronismo, lo prueba que nadie considere que

Nadie hizo más por la victoria de Reutemann que la propia oposición radical-frepasista

pueda torcer el derrumbe del duhaldismo. El propio Reutemann, luego del comicio, desahució al candidato peronista: **"a Duhalde podemos empujarlo, pero con eso no va a alcanzar"** (*idem*, 9/8). Duhalde, planteamos en PO N° 636, **enfrenta una contradicción que se presenta insuperable en el plazo de la**

campana electoral. Por una parte, producir un giro demagógico hacia la izquierda para capitalizar la bronca con el menemismo y la evidencia del agotamiento político de éste; por otra parte, superar su asociación de una década con el menemismo y aún hoy buscar un acuerdo con éste para mantener unido al aparato oficial en apoyo a su candidatura".

La votación de la izquierda

Entre el PJ y la Alianza sumaron el 93,66% de los votos y hubo un 5,42% de votos en blanco.

De todos modos, la elección ha sido ejemplificadora del nulo resultado conseguido por la izquierda democratizante como consecuencia de promover a un empresario como candidato a intendente de Rosario. UNIR agrupó a toda la izquierda con excepción del PO (PC, MST, CPL, las dos fracciones **"pro PT"** provenientes del MST) junto con la fracción del PSA que dirige la ex concejala Silvia Fernández León y un bloque significativo de desencantados del Frepaso. Las consignas de su programa eran **"dificultar la corrupción"**, **"promoción de las exportaciones santafesinas"**, o **"auxilio a las pymes"**, pero estaba ausente la derogación de la flexibilidad laboral. En la elección

a diputados provinciales, UNIR obtuvo 6.345 votos (0,42%), una votación que ni siquiera puede considerarse en paridad con la del PO (5.155 votos, 0,34) que fue al comicio con la enorme desventaja de no presentar candidatura a gobernador (el PH obtuvo 5.033 votos 0,33%). Las cifras son homogéneas con los votos a gobernador e intendente de Rosario. En la elec-

Que la elección de Santa Fe es un capítulo de la crisis en el peronismo, lo prueba que nadie considere que pueda torcer el derrumbe del duhaldismo

ción a diputados nacionales de 1997, el PO obtuvo 11.927 votos (0,95% de ese padrón) y el MST, con el apoyo de la CPL, 8.142 (0,65%) (no participaron ni el PC ni el PH).

Los votos en blanco fueron 174.000 (16,5%) para diputados provinciales, pero caen al 5,42% en la elección a gobernador. A sólo 24 horas de la elección, es difícil hacer una apreciación política exacta de esta tendencia (en la elección del '97 los votos en blanco llegaron al 22%).

Datos de un estudio patronal

Las luchas están creciendo, una reflexión política

Un estudio reciente revela **"un nivel de conflictos que es el más alto de los últimos doce meses"** y está por encima del promedio mensual (17 conflictos) del año (Centro de Estudios Nueva Mayoría, 12/7)

En junio, tuvieron lugar las luchas de Corni, Emfer, Diasa, las movilizaciones del Hospital Larcade, la huelga de los trabajadores de la sanidad de Tucumán y de los docentes de Catamarca, la rebelión obrera en el puerto de Mar del Plata, el **'aguante'** de los trabajadores correntinos. Este proceso cobró mayor intensidad en julio (se sumaron los municipales de Tucumán, estatales neuquinos). Los conflictos, según este estu-

dio, llegaron a su punto más bajo en 1997 (116), subieron a 168 en 1998 y alcanzaron a 107 sólo en el primer semestre de este año.

El número de conflictos registrado en junio es **el más alto de los últimos tres años.** El estudio no discrimina niveles de conflicto, lo que impide evaluar el porcentaje de conflictos en que se tomaron medidas de fuerza respecto de los que se denunciaron y, una vez conocido este dato, la extensión de las huelgas. La crónica de *Prensa Obrera*, sin embargo, revela una **profundización de los métodos de lucha**; ocupación de Emfer (ex Morrison); la huelga que posibilitó la victoria en

telefónicos y en Metrovías; las huelgas de Corrientes; los paros progresivos de los estatales de Neuquén. Existe, en este punto, un dato que no está medido por ningún estudio: de las decenas de luchas, las derrotas corresponden a aquellos en los que la burocracia sindical tiene un mayor control. **El caso emblemático es Diasa**, donde los compañeros terminaron aceptando las indemnizaciones luego del desangre producido por la conducción de la UOM.

Una secuencia que educa

La evolución de los conflictos revela un anterior punto de inflexión en el '93, cuando se

llega al punto más bajo desde 1982 (234 conflictos) que se revierte con el **'Santiagoñazo'** (diciembre de ese año). Las luchas avanzan en el '94 (250, la Marcha Federal) y llegan al punto más alto en 1995 (446 conflictos). El activismo que condujo estas luchas fue llevado al callejón sin salida del chachobordonismo por las direcciones de la Cta, del Mta y de la propia izquierda.

La Cta y el Mta fueron la **'columna vertebral'** del Frepaso: **"se puede decir que el bordonismo-chachismo canalizó electoralmente a la Marcha Federal, en lo que constituye un fantástico fenómeno de confiscación política"**

("Las elecciones del 14 de mayo de 1995", Jorge Altamira). Las elecciones del '95 culminaron un proceso de distorsión política, que comenzó primero con la formación del Frente del Pueblo y de Izquierda Unida y continuó luego con el Frente del Sur. También, el Perro Santillán apoyó al bordonismo (en el acto del 1° de Mayo convocado por la CGT San Lorenzo), tanto Solanas como el Ptp anunciaron que votarían por Bordón en un segundo turno, luego la Corriente Sindical Combativa se integró a la mesa sindical de la Cta y del Mta. La cuenta de conflictos cae abruptamente de los 446 en el '95 a 176 en el '96).

La lucha del PO recoge el desafío de darle una perspectiva política al movimiento de lucha que están encabezando numerosos activistas, para que las luchas no queden confinadas una vez más a los límites de los políticos patronales.

Ch.R.

¡¡Versos No, Plan de lucha SI!!

Por una nueva dirección de ATE

El 22 de setiembre sólo dos listas disputaran la dirección del gremio en Ate, la lista Verde de De Gennaro y el Frente de Unidad Antiburocrático y Combativo (Listas Bordo-Naranja-Violeta y Negra).

La formación de un frente de todo el activismo combativo y antiburocrático, para presentar una lista nacional se debe a la imperiosa necesidad de cambiar radicalmente los hombres y la política que lleva adelante el gremio.

La dirección de Ate, gusta posar de combativa y luchadora pero frente a los grandes conflictos del gremio ha tenido siempre una clara política de desgaste, y desmovilización que ha terminado enfrentando al activismo luchador contra la dirección Verde.

Esto pasó en el glorioso conflicto de los mineros de Río Turbio, en las semanas de paros y movilizaciones del Castex, en la larga lucha de los trabajadores de Astilleros de Río Santiago, en el Pami, y en toda lucha consecuente que se haya librado. La dirección de Ate ha transformado el sindicato en una agencia que publicita, que interviene en los conflictos a través de "radios abiertas" o colocando algunos bombos del sindicato en alguna calle o en alguna plaza, o realizando una campaña de "medios" con las denuncias de la Verde, pero evitando realizar un plan de lucha verdadero. No hay un plan de lucha nacional que centralice los reclamos del gremio.

El congreso del Cta dirigido por el propio De Gennaro se agotó en la realización de la "jornada" el 6 de julio que fue boicoteada por la propia dirección de Ate, que ni siquiera convocó a un paro. La dirección de Ate ya no tiene, ni quiere, otro plan, ya "publicitó" en todos los medios que "lucha".

Pero la realidad de los estatales es otra. Ya hay sentencia firme para la imposición del convenio negrero de Upcn-Menem y se ha comprobado que este convenio que arrasa con las conquistas de los estatales no se para con "plebiscitos" inventados por la dirección de Ate, sino con un gremio en la calle en un verdadero plan de lucha. La inclusión de Anibal Díaz el paritario que fue "desautorizado" por acordar con este convenio en la lista Nacional Verde de Ate es la confesión de que la dirección ya aceptó el mismo. Bajo la dirección actual hay una clara integración de Ate al Estado.

Para que en Ate no triunfe la política de Andrés Rodríguez debe haber una dirección de lucha, de los mineros, los delegados de base del Astilleros, las luchadoras y luchadores de los hospitales, y de todas las reparticiones estatales, debe haber una dirección que defienda un sindicato independiente de los patronos, sus partidos y del Estado. Una dirección que esté en contra de cualquier "modelo" con que los capitalistas disfracen la brutal explotación a que some-

ten a los trabajadores, manifestación de una crisis que no tiene solución en el marco de este sistema capitalista.

La lista Violeta (tribuna Estatal) propugna que el Frente de Unidad Combativo y Antiburocrático se transforme en una opción clasista, antiburocrática y combativa, antes y después de las elecciones para recuperar el gremio, para terminar con el verso, para encarar un verdadero plan de lucha, derrotar el convenio Upcn-Menem, y darle a los trabajadores estatales la dirección que merecen.

Nuestro programa

- ✓ Anulación del Convenio Upcn-Menem
- ✓ Luchar por un convenio de Ate que imponga nuestras reivindicaciones.
- ✓ Contra todas las reformas del Estado
- ✓ Por la derogación de todas las leyes y normas flexibilizadoras
- ✓ Por un aumento de salarios acorde al costo de la canasta familiar. Incorporación de todos los contratados a planta permanente.
- ✓ Por la reestatización de las empresas estatales privatizadas bajo el control de los trabajadores. Apertura de las cuentas de las empresas estatales bajo control obrero.
- ✓ Ningún despido ni suspensiones. Re-

EN ATE NACIONAL - VOTE

FRENTE DE UNIDAD
ANTIBUROCRÁTICO Y COMBATIVO
(Listas Bordo Naranja Violeta Negra)

en Buenos Aires - vote
Frente de Unidad
Antiburocrático y Combativo
(Listas Violeta Naranja Bordo Negra)

en Capital - vote
Frente de recuperación y lucha
(Listas Azul Grana Violeta Naranja Bordo)

vote

En Río Turbio- Lista Negra -Seccional
En Santa Cruz Lista Negra - Provincial
En San Martín Lista Violeta-Azul Grana
En Ensenada Lista Marrón -Violeta.
En Sarmiento Lista Granate seccional
En Río Negro lista -Violeta-Verde-seccional

parto de las horas de trabajo sin afectar el salario

- ✓ Por la democracia sindical revocabilidad de los dirigentes reconocimiento de las minorías Asambleas generales y consulta y participación permanente de las bases del gremio.
- ✓ Por un verdadero plan de lucha.
- ✓ Por un Ate independiente de los patronos y sus partidos contra la política de hambre del gobierno de Menem apoyada por el PJ y la Alianza.
- ✓ No pago de la Deuda Externa.
- ✓ Libertad a Raúl Castells.
- ✓ Anulación de todos los procesos a los luchadores populares.

LISTA VIOLETA
Agrupación
Tribuna Estatal

EL MANIFIESTO COMUNISTA

TEATRO MARX Y ENGELS

SABADO 14 DE AGOSTO, 21:30 horas.

"TV Encuentro Nacional de la Cantero, 2000 km de Teatro"



Centro Cultural
Alta Córdoba

Gerónimo Luis de Cabrera y
Rodríguez Peña

Morena Cantero Jrs.
Teatro Independiente

Compañero Jorge Altamira:

Asistió usted a la última función del primer ciclo de nuestra obra "El Manifiesto Comunista", en esa ocasión usted comentó: "Esta obra habría que hacerla en Córdoba", lo conseguimos, la semana que viene actuaremos allí.

Le pedimos una mano para la difusión, difundiéndola en Prensa Obrera. Sabemos que compañeros cordobeses pueden interesarse en nuestra obra.

La obra cambió, siantetizándose en tiempo y artísticamente, manteniendo su propuesta de independencia política de la clase obrera. Se fueron algunos compañeros, entraron otros, la presentamos en diversos lugares, y sigue en pie.

Cordialmente, por Morena Cantero Jrs.

Ivan Moschner- Juan Fioriti

Las mujeres clasistas de Ate

Juan Ferro

Uno de los rasgos distintivos de estas elecciones de Ate es rol protagónico de la mujer.

En la lista opositora, en la provincia de Buenos Aires, Ana Galliani es la candidata a secretaria general. La compañera ha encabezado una gran lucha en el Hospital Castex que terminó con la incorporación de los contratados a planta permanente después de semanas de movilizaciones y cortes de ruta. La mayoría de la Junta Interna del Hospital Castex son compañeras que han jugado un gran papel en estas luchas.

En el frente nacional de oposición, las mujeres ocupan lugares destacadísimos en la lucha. La candidata a secretaria adjunta es la compañera Liliana Telerman, del Hospital Centeno de General Pico-La

Pampa; Norma González Dardik, del hospital Villa Regina de Río Negro, ocupa la candidatura a secretaria de organización por el gran papel que viene desempeñando Norma será la próxima adjunta del sindicato seccional, donde el oficialismo no pudo presentar lista.

María Alejandra Bustos también ocupa un lugar destacado en la lista nacional. Representa al activismo de Ate en Tierra del Fuego, donde es delegada en el hospital regional. Lila Sian es delegada en el hospital Castex, Ana María Arregui, una gran activista, es delegada del Hospital José María Cullen de Santa Fe. Además, hay compañeras del hospital de Comodoro Rivadavia, del Conicet de Mendoza, de San Juan, de Mar del Plata, de la zona Sur del Gran Buenos Aires, de Estadísticas de La Plata, de los hospitales Mercante, Cetrángolo, porteras y de otras reparticiones estatales.

Ate-Ensenada

El activismo con la Marrón Violeta

Negro Maidana

En Ate-Ensenada, el fracaso de la política de la comisión directiva produjo su división en dos listas, la Azul y la Blanca, ambas de neto corte duhaldista.

La conducción aliancista de Ate provincia se presenta en la lista Blanca, también duhaldista. Esta directiva fue la abanderada de la proscripción de los delegados de sección del Astillero Río Santiago.

En este cuadro gremial, la con-

formación de la lista: "Unidad de los Efectivos y Contratados". Lista Marrón-Violeta, constituye un paso adelante del activismo que protagonizó grandes luchas en el astillero.

La agrupación Tribuna Estatal, Lista Violeta, la integra activamente.

La Lista Violeta de Ensenada llama a votar la lista Marrón-Violeta seccional y a las listas del Frente en el orden provincial y nacional, en la perspectiva de que Ate sea independiente del Estado, de los patronos y sus partidos.

Neuquén: Comenzó la huelga por tiempo indeterminado

Rafael Santos

El lunes 9, se reinició luego de la 'conciliación obligatoria', la Huelga General por tiempo indeterminado de los trabajadores estatales y docentes de Neuquén.

Se trata de los dos gremios mayoritarios de la provincia. Reclaman la recuperación de un 20% por zona, que el gobierno antiobrero de Sapag (MPN) quitó con un decretazo hace 4 años.

Fortalecer

El reinicio de la huelga ha sido impuesto por la presión del activismo y de amplios sectores de las bases. La directiva del sindicato docente (Aten) había estado boicoteando la adhesión al paro general de estatales con diversos argumentos.

En el proceso de la huelga se ha venido consolidando el Plenario de Delegados Conjunto de ATE y Aten. Es la reserva más combativa de la huelga. El Plenario votó reiniciar la huelga y constituirse en la sede del Sindi-

cato de los Judiciales (Sejun) en forma permanente. Decidió constituir piquetes y asambleas en las reparticiones y escuelas. El miércoles próximo se realizará una marcha "sobre las rutas" en la ciudad Capital (hacia el puente que separa Neuquén de Cipolletti) y en las principales ciudades (Zapala, Central Co, etcétera).

Hay que fortalecer y desarrollar el Plenario de Delegados Conjunto en todas las localidades e incorporar a la lucha organizada a los desocupados, estudiantes y al conjunto de la clase obrera. Se trata de impulsar la Huelga General de todo el pueblo trabajador y explotado del Neuquén.

Maniobras

El gobierno ha preparado una batería de medidas leguleyas para tratar de quebrar la huelga. Decretó la "emergencia sanitaria" para impedir la huelga en hospitales. Pero en Neuquén no hay ninguna epidemia, catástrofe, ni terremoto. Se trata de una 'emergencia' antihuelga. El nuevo di-

rector del Hospital Castro Rendon, anunció que tomaría "contratados", o sea carneros. Un decreto acaba de establecer el requisito de las 'guardias mínimas' en los servicios públicos (hospitales, energía). Estas 'guardias', en algunos casos son mayores que las dotaciones normales.

Es probable que el gobierno quiera imponer la 'conciliación obligatoria' para los docentes (como antes hizo con los estatales); habrá que rechazarla.

Hay otros peligros. La Alianza Ucr-Frepaso ha presentado 'proyectos' que otorgarían la mitad de la recuperación salarial ahora y el otro 10% a "negociar", "a partir de febrero", luego de las elecciones. Se trata de un vulgar chantaje (una zapatilla ahora y otra si gano). Lo que quieren 'negociar' es imponer la reforma educativa menemista en la provincia, detenida por las luchas del año pasado, y la poda del Estatuto del Docente.

No debemos movernos del reclamo de la devolución del 20% por zona, el pago de los días caídos por la huelga y ninguna sanción a los huelguistas.

Huelga y Elecciones

Asamblea provincial del PO neuquino

El sábado 7 se realizó, con la presencia de casi 100 compañeros, la Asamblea Regional del PO. La misma analizó la situación política nacional y regional. En primer lugar, se planteó la necesidad de defender la Huelga General por Tiempo Indeterminado de Docentes y Estatales que se reinicia el lunes 9.

En ese sentido, se saludó el funcionamiento del Plenario Conjunto de Delegados de ATE y Aten. En este Plenario, compañeros del PO, integrantes de las agrupaciones Tribuna Docente y Tribuna de los Estatales juegan un rol importante.

Se votó extender, a toda la provincia y en las barriadas, el funcionamiento de Plenarios Conjuntos. Sería —como en Corrientes, los autoconvocados— un importante paso hacia una organización independiente de las masas en lucha.

Resolver la contradicción

En segundo lugar, el plenario votó la presentación del Partido Obrero en las próximas elecciones municipales de Plottier (suburbio de Neuquén) que se realizarán el 5 de setiembre y en las elecciones provinciales del 26 del mismo mes. Se designó candidato a gobernador a Alberto Vidal (dirigente provincial del PO) y vice a Silvia Mansilla (secretaria general del asentamiento Neuquén, de la Adunc, el sindicato de los docentes universitarios). Como candidato a primer legislador provincial ha sido nominado Norberto Calducci (activista de ATE, integrante de la lista nacional de oposición a De Gennaro). Como primera candidata a diputada nacional fue elegida la compañera Patricia (delegada docente y dirigente de Tribuna Docente).

No hay que dejar que los huelguistas, que denuncian en las manifestaciones con indignación a los legisladores de todos los partidos patronales (MPN, PJ, Alianza), acaben votando a los verdugos de la clase obrera el 26 de setiembre.

Es necesario que la unidad lograda en la lucha se proyecte también en la campaña electoral, levantando candidatos de los trabajadores contra los candidatos patronales. Combatir en el terreno de la burguesía, para que la mayor cantidad posible de trabajadores rompa con los partidos que la representan.

Se votaron distintas medidas de movilización y organización (Campaña Financiera; plan de agitaciones con vehículos y sonido en las barriadas; pintadas, que comenzaron esa misma noche: "20% para los trabajadores, ni un peso para los banqueros. Apoye la huelga general. Y el 26/9 vote al PO"; etcétera).

La campaña electoral del PO es continuación y unidad de la lucha de los explotados neuquinos.

Plenario Regional del Comahue de la Mujer Trabajadora

El sábado 28, a las 16 horas, se realizará un Plenario Regional de Río Negro y Neuquén de la Mujer Trabajadora. Este plenario se convoca con vistas a la participación en el Encuentro Nacional de la Mujer que se realizará el 9, 10 y 11 de octubre en Bariloche, Río Negro.

La convocatoria es de las compañeras de Tribuna Docente, del Asentamiento Neuquén de Adunc, de la Coordinadora de Estudiantes Secundarios, del Centro de Estudiantes de Ciencias de la Educación de Cipolletti, de la Coordinadora de Desocupados, de la Coordinadora de Estudiantes Terciarios, Trabajadoras estatales de ambas provincias. Se realizará en La Globa, el Anfiteatro del Parque Central.

La mujer trabajadora del Comahue pone en pie su organización.

Incontinencia verbal, miopía política

¿Para quién trabaja el Pts?

Para el Pts (*La Verdad Obrera*, 28/7), el PO habría cometido el mayor de los crímenes cuando "Prensa Obrera del 16 de julio informa de la lucha neuquina, pero no sólo no critica a la burocracia de ATE sino que le hace un reportaje de casi una página... al propio Fuentes (secretario general de ATE).

El reportaje es el servicio más grande que un partido de izquierda pueda brindar a un burócrata sindical para lavarle la cara". En dicho reportaje —realizado en mitad del conflicto— Fuentes declaró, frente a la amenaza de una conciliación obligatoria, "no vamos a abandonar la medida de fuerza".

El Pts declama desde afuera de la huelga. Declara que "un Congreso de Delegados de Base de todo el movimiento obrero" sería "la única herramienta capaz de organizar una Huelga General".

No sabe de qué habla. Todas las Asambleas de reparticiones plantearon 'aceptar' la conciliación, pero votando, simultáneamente, que al finalizar la misma se volvería a retomar la Huelga. De esto el periódico del Pts no dice una palabra, porque es un impostor. Falsa los hechos. El

Plenario de Delegados recogió el mandato de todas las Asambleas. El PO luchó en dichos plenarios (y en las Asambleas) para que se votara el reinicio de la huelga.

El Pts no ve el congreso de bases que se desarrolla ante sus ojos. Se está reuniendo el Plenario Conjunto de Delegados, que ha resuelto retomar la Huelga General a partir del lunes 9 de agosto. Este plenario fue fundamental para que también Aten saliera a la huelga. Los trabajadores conseguimos imponer una huelga unida de Ate y Aten.

Pero el Pts, en el artículo de marras, no plantea en ningún momento reiniciar la huelga general; al contrario, la declara inviable sin un previo congreso de bases. La incontinencia verbal es el sinónimo de su miopía política.

R.S.

R.S.

Para hacer conocer la voz de los trabajadores

Apoyemos la Campaña Financiera del PO

El 21 caravana desde el Obelisco

Rafael Santos

"Los candidatos presidenciales Fernando De la Rúa, Eduardo Duhalde y Domingo Cavallo ratificaron ayer su compromiso ante la Fundación Poder Ciudadano de detallar públicamente cuánto gastarán en el financiamiento de la campaña electoral"

(Clarín 6/8). Además se comprometieron a "no echar mano a la publicidad institucional para fines proselitistas" (ídem).

Se trata de una hipocresía pura. Marta Oyhanarte hizo su carrera política instrumentando a Poder Ciudadano. De la UCR, se pasó a Cavallo.

Según la consultora Monitor de Medios Publicitarios, en los primeros seis meses del corriente año la Alianza-De la Rúa habría gastado en publicidad 6 millones de pesos y el PJ-Duhalde un millón y medio. A esto hay que sumarle la publicidad 'institucional': el 'Gobierno de la Ciudad' ha gastado más de seis millones de pesos, mientras que el de la Provincia de Buenos Aires supe-

ró los dieciséis millones. Menem, por su parte, declaró gastos de la Presidencia en materia de publicidad por casi 19 millones (sin considerar los nueve millones que ha gastado recientemente en divulgar sus 'logros').

En la Argentina, la campaña electoral pretende ser monopolizada por De la Rúa y Duhalde, quienes tienen acce-

Olavarría, por ejemplo, hicieron una 'buseca' a la que asistieron 25 trabajadores de la localidad. El precio fue de 5 pesos por cubierto. Julio Cortés, dirigente del PO de dicha ciudad, explicó la lucha político-electoral del Partido. Luego se armó una guitarreada hasta las 4 de la mañana del domingo. Los asistentes, se comprometieron a realizar una nueva 'co-

mida' que duplique la cifra de asistentes.

Los sectores progresistas de las clases más acomodadas, una minoría, también debería apoyar económicamente nuestra campaña. Es fundamental para vencer la proscripción capitalista de los propietarios de los medios de difusión.

El sábado 21, el PO, para romper el 'silencio' capitalista que se nos impone, iniciará una campaña con auto-parlantes en todas las barriadas de Capital y Gran Buenos Aires. Esta campaña comenzará con una caravana que partirá del Obelisco, irá hasta Avenida de Mayo y desde ahí marchará a lo largo de toda Rivadavia, hasta la localidad de Moreno.

Súmese, compañero.



so exclusivo a los medios de difusión y reciben fuertes sumas para comprar a los periodistas del régimen.

En contrapartida, Altamira y Rieznik tienen vedados el acceso a la TV, diarios y radios importantes. No por una ley, sino porque el capital no lo permite.

El PO se financia por el esfuerzo de los obreros, de los explotados. Los compañeros de

Altamira visita a Raúl Castells en el penal de Florencio Varela

23º Día de huelga de hambre

En la mañana del domingo 8, Jorge Altamira visitó a Raúl Castells, dirigente del Movimiento Independiente de Jubilados, junto a Pablo Heller y Hugo Lorenzatto, en la unidad penal 23 de Florencio Varela. Altamira y los otros compañeros compartieron un extenso diálogo con Castells, quien permanece detenido en ese penal desde comienzos de este año.

"Castells ha cumplido hoy su día número veintitrés de huelga de ham-

bre, por su libertad y la satisfacción de las reivindicaciones de jubilados y desocupados", señaló Altamira.

"En la reunión, comprometimos el apoyo activo del PO al acto que el próximo 17 de setiembre, Día del Jubilado, convoca el Movimiento que preside Castells junto a muchas otras organizaciones de desocupados y jubilados de todo el país".

"Junto a la libertad de



Castells — señaló Altamira —, el acto reclamará el desprocesamiento de los más de 2.000 luchadores sociales perseguidos, una jubilación de 450 pesos y la elección directa de las autoridades del PAMI".

Llamamos a redoblar la solidaridad activa por la libertad de Castells.

Propuesta del Xº Congreso

Por la forma

La década menemista ha constituido una verdadera lápida para el conjunto de las direcciones del movimiento sindical sin excepción. En ningún otro período de la historia la pérdida de conquistas obreras ha sido de tal magnitud. Basta mencionar la liquidación del sistema estatal de jubilaciones y la eliminación de los aportes patronales; la pérdida de la jornada de ocho horas; la flexibilidad laboral a rajatablas; los contratos precarios y basuras; el salario real más bajo de todos los tiempos; la arancelización de las obras sociales y su virtual privatización; en fin, los cuatro millones de compañeros desocupados.

La resistencia a semejante ofensiva capitalista ha sido protagonizada fundamentalmente al margen de los sindicatos. El Santiagueño, el fueguino, el metalúrgico, el Cutralcazo, el 'aguante' correntino, las puebladas y los cortes de ruta de los desocupados, tuvieron lugar con la oposición

de la burocracia de los sindicatos. Los burócratas de la CGT proveyeron una entrega meticulosa de los salarios de trabajo, que estuvo simbolizada por el convenio Fiat-Smata. En ese convenio, se estableció también que el Estado pagaría la mitad del salario de los 'aprendices' y que la burocracia cobraría 20.000 dólares anuales de los monopolios internacionales automotrices.

El Mta y la Cta protagonizaron una marcha federal (hace cinco años) y una jornada contra la flexibilidad laboral sin futuro dos años después; la movilización de fin de año de julio y el extraordinario paro de julio de todas las centrales de los meses de agosto de 1996 fueron derrotados sin perspectiva. Todas las tendencias de la burocracia se han sumado a la privatización de las obras sociales. Cetera ha dejado caer el Estado; es inminente la entrada

Del Movimiento de Desocupados Teresa Rodríguez: Ricardo Berrozpe

"Construir una alternativa para marchar al socialismo"

Desde 1997 los desocupados marplatenses vienen cortando rutas y movilizándose cada vez más, acompañando el ritmo de la crisis.

Esta lucha logró arrancar más de 2.000 'planes Barrios', impedir su distribución clientelista y extenderlos más allá de los plazos previstos legalmente.

Durante este proceso de movilización, se ha fortalecido la organización de las Comisiones Barriales. La obtención y el control de la distribución de un bolsón alimentario, que implica una suerte de aumento salarial de 18% sobre los 200 pesos, fue un paso en ese sentido.

Durante la reciente toma de la Catedral, además de exigir la inmediata ampliación de los 'planes Barrios', los desocupados levantaron un programa que plantea la necesidad de repartir las horas de trabajo, un seguro de 500 pesos y la huelga general para imponer esta salida.

El Movimiento de Trabajadores y Desocupados Teresa Rodríguez ha sido atacado políticamente por el gobierno aliancista. Estuvimos con el compañero Ricardo Berrozpe, uno de sus principales animadores.

PO: Nosotros venimos denunciando que las centrales obreras vienen jugando un papel de freno.

R: Sí, es verdad, las condiciones que hoy tenemos los trabajadores en términos de reivindicaciones están perdiendo mucho terreno y las conducciones sindicales frenan el proceso, lo traban, no dejan que los trabajadores puedan unirse a otros sectores. Ponen palos en la rueda dicien-

do que no es el momento, que no es de y que hay que esperar.

PO: ¿Cuál es la explicación que les das?

R: Bueno, no quieren construir una alternativa clasista y lo que buscan es alinear propuestas de la burguesía.

PO: ¿Cómo ves nuestra propuesta de construir un polo con una estrategia política independiente?

R: Todo lo que sea en función de la dependencia de la clase obrera es un error y creo que los trabajadores debemos tener miedo a dar ese paso. Toda iniciativa es bienvenida a nuestra.

PO: Las organizaciones que participan de las luchas en el último período del Plata ¿hacia dónde te parecen que lucieron?

R: En el caso del sector de desocupados buscamos una referencia con otras organizaciones, con algunas se pueden unir y seguir la lucha, otras buscar y llevar agua a su molino.

P: ¿Querés agregar algo más?

R: Sí, que obviamente el rol que le toca a los trabajadores es construir una alternativa que sirva para que los trabajadores y el pueblo tengamos una referencia. Empecemos a construir una referencia para nuestro país para ponernos en movimiento en la construcción del socialismo.

Reportaje de Pedro M...

Congreso del Partido Obrero

Creación de un polo clasista

...atos.
...ron a
...enios
...en el

cia de un convenio firmado por Upcn sin ninguna oposición consecuente y hasta con la complicidad de ATE. La burocracia de la UOM liquidó sin más un plan

Durante el apogeo del menemato, el pretexto para la inacción era la supuesta fortaleza del gobierno, por un lado, y del **'neo-liberalismo'** a nivel mundial, por el otro; ahora que el régimen está en declive, incluso a nivel mundial, cambia el pretexto; ahora se trata de asegurar la transición pacífica del menemismo (y después de diciembre se esgrimirá la necesidad de darle una oportunidad al nuevo gobierno....).

No es que haya fracasado un **'modelo'** de sindicalismo; en esta década se han ensayado tres o cuatro, desde la colaboración más podrida de la CGT menemista, hasta los llamados nuevos métodos de las centrales opositoras. El completo fracaso de la carpa docente constituye una

prueba descomunal de adónde nos lleva la sustitución de los métodos de acción de masas, como la huelga general indefinida, por las piruetas **'mediáticas'**. El argumento de que las acciones aisladas y sin futuro constituyen una suerte de **'plan de lucha permanente'**, pretende transformar la impotencia para alcanzar un objetivo en virtud.

Los **'modelos'** que ha puesto en circulación la burocracia de los sindicatos tienen todos una característica estratégica común: la colaboración de clases con las patronales y la integración de los sindicatos al Estado. La ley de incentivo docente que impuso el impuesto a los automotores no se distingue en nada de la política histórica de la burocracia colaboracionista; Ctera ha transado un aumento de salarios insignificante a cambio de la flexibilización docente (**'incen-**

Estado deben ser superados por un sindicalismo clasista, un sindicalismo de lucha de clases, un sindicalismo que desarrolle la organización y conciencia de clase de los trabajadores; en definitiva, es necesaria otra estrategia y otra dirección. El derrumbe económico capitalista no acicatea a la burocracia sindical a la lucha; **al revés, acentúa su tendencia colaboracionista**, porque estrecha sus márgenes de negociación; del mismo modo, los sindicatos tienen menos posibilidades de ejercer una presión eficaz en las tertulias con los patronos y los funcionarios del Estado. La crisis económica capitalista acentúa la necesidad de un sindicalismo combativo y clasista como única alternativa a la destrucción directa o indirecta de los sindicatos.

Por un polo clasista

El agotamiento terminal del menemismo ha puesto en jaque a todas las direcciones sindicales.

Ese agotamiento está llevando a una acentuación de la rebelión de las masas y a la aparición de organizaciones combativas de bases. Los piqueteros y los fogoneros, desde hace un tiempo, los autoconvocados más recientemente, son vistos naturalmente como una amenaza por la burocracia sindical. La resolución de los autoconvocados de Corrientes, de que sólo acatan las decisiones que se adopten en asamblea, la cual ha pasado a tener

oficialmente un carácter soberano; esta resolución va incluso más allá, **porque expresa la conciencia de un poder independiente de los jurídicamente constituidos.**

El agotamiento del menemismo ha producido reacomodos políticos, pero no un replanteo real de parte de las direcciones sindicales. Una fracción de la CGT pretende recomponer con el Mta un sindicalismo duhaldista, de la **'justicia social'** o de **'retorno a las banderas históricas'**, que no pasa de negociar un cambio en la secretaría general de la CGT. El derrumbe de Duhalde deja a todo ese proyecto en el perchero y demuestra su completa falta de sustancia.

La cúpula de la Cta se destaca, por su parte, por un planteo cuyo alcance reaccionario ni siquiera logra ser entrevistado por la masa de sus activistas. Propone una central sindical llamada **'alternativa'**, que puede estar compuesta por individuos y que funcionaría en la forma plebiscitaria de votaciones directas, no por asamblea, o sea que **no cohesiona sino que atomiza.** Incluye además la posibilidad de incorporar directamente o mediante acuerdos a los llamados **'sectores intermedios'**, lo cual la convierte en policlasista y pierde su último rasgo obrero. Mientras la Cta pondera los beneficios de la descentralización sindical contra el verticalismo, la burocracia de Ctera no ha tenido reparos en seguir el camino inverso: suprimir la deliberación de los confederales compuestos por

delegados elegidos en asamblea por el plenario inamovible de los secretarios generales. La Cta impulsa también la negociación laboral **'descentralizada'**, lo que en definitiva **lleva al sindicato por empresa**, o sea al debilitamiento de la clase obrera. **La dirección de la Cta está firmemente embarcada en el apoyo a la Alianza**, en cuyas listas tiene numerosos asociados. Que pretenda **disimular** esta política con una declaración de neutralidad frente a las próximas elecciones, obedece al rechazo creciente que provoca este apoyo, habida cuenta del carácter fondomonetarista creciente de los aliancistas.

El movimiento obrero oficial se encuentra, en estas condiciones, paralizado y también dividido entre alternativas patronales.

El conjunto de esta situación, a saber, agravamiento sin precedentes de la crisis social; derrumbe económico capitalista; agotamiento del menemismo; inmovilismo programático de la Alianza;

impotencia irreversible de la burocracia de los sindicatos; creciente rebelión popular, incluida la clase obrera industrial; **todo esto plantea la oportunidad para construir una alternativa clasista en los sindicatos.** Es decir, para que los activistas, luchadores y sus agrupaciones se unifiquen a escala nacional para recuperar los sindicatos, es decir expulsar a la burocracia y renovar a los sindicatos como órganos de lucha clasista. Ha culminado en un completo fracaso la pretensión de la Corriente Combativa y Clasista de crear un polo de lucha por medio de una alianza estratégica con las burocracias de la Cta y del Mta, la llamada Mesa de Enlace. El agotamiento de esta tentativa constituye una fuerte evidencia de que la única vía en la formación de un polo combativo es la existencia de un polo clasista que luche para que los trabajadores y los sindicatos pongan fin a la burocracia sindical de cualquier signo.

Los sindicatos, o sea la organización obrera con sus seccionales, comisiones internas y delegados, tienen una función insustituible para la clase obrera en la situación de excepcional crisis actual. Una política para recuperarlos es imprescindible para la victoria de los trabajadores. Se plantea de nuevo, como en 1967-75, una oportunidad para la vanguardia de los trabajadores, pero con alcances infinitamente superiores.



ciado
...ales.
...Do-
...ngen-

de lucha que apuntaba a la defensa del convenio colectivo. Aunque se consiguió la instalación de molinetes, la explotación de los choferes ha crecido como nunca, con el sistema de colectivos truchos y muchos convenios por empresa, y en el subte se ha entregado la jornada de seis horas por insalubridad. La vida interna de los sindicatos, en su inmensa mayoría, es prácticamente inexistente.

La década menemista dejó más al desnudo que nunca **los lazos estrechos de todas las fracciones dirigentes de los sindicatos con las patronales y el Estado.** Desde el apoyo electoral a los partidos patronales y la integración de figuras propias en sus listas, hasta las sistemáticas **'concertaciones sociales'** y **'multisectoriales'**, apuntando todas a la defensa de los reclamos de alguna fracción de las patronales e incluso del clero (el crecimiento de los colegios confesionales con subsidio estatal ha crecido como nunca). Estos lazos de intereses, personas y políticas **se revelaron tan sólidos** que resistieron el gigantesco impacto social y político de la mayor ofensiva antiobrera de toda la historia y explican la capitulación sin lucha del conjunto de la burocracia sindical.

No es una cuestión de 'modelo'

No es, sin embargo, la enorme complicidad con la ofensiva patronal de los últimos diez años lo que mejor retrata la caducidad de la burocracia sindical. **Mucho más lo representa su impotencia para explotar el derrumbe del menemismo**, el cual arranca por lo menos desde la renuncia de Cavallo y se ha agudizado en forma excepcional en los últimos meses. Ni la CGT, ni el Mta, ni la Cta han hecho la menor tentativa para aprovechar el extraordinario debilitamiento de las patronales y del gobierno causado por la crisis capitalista, para lanzar una lucha que comience a recuperar las conquistas perdidas. **Ni qué hablar de canalizar la desesperación de las masas** hacia una acción de conjunto y positiva para revertir el retroceso social y laboral. La consecuencia de esta inacción es que el derrumbe económico del menemismo se está descargando al ciento por ciento sobre las espaldas de los explotados.



tivo') y ha condicionado ese aumento a la capacidad que demuestre el Estado capitalista para recaudar impuestos que gravan a distintas clases sociales indiscriminadamente. Pero los trabajadores no podemos asumir ninguna responsabilidad por la gestión gubernamental o privada de los capitalistas; **simplemente debemos emplazarlos a que satisfagan las condiciones mínimas de existencia que requiere la clase social que ellos explotan.** El mismo carácter colaboracionista tienen los planteos de superar la desocupación por medio de subsidios del gobierno a las empresas, que formulan las tres centrales de uno u otro modo, pues adaptan las reivindicaciones sindicales a los límites, a las exigencias y a los negocios de la clase capitalista y de su Estado.

Los **'modelos'** de colaboración de clases y de integración de los sindicatos al

Mar del Plata

La concertación con el clero y la patronal lleva al precipicio

Las centrales obreras de Mar del Plata han producido un hecho bochornoso.

Han accedido a un frente común con empresarios, jerarquía eclesiástica y gobierno con una única y gran consigna: **"Incluir a Mar del Plata entre las beneficiarias del Fondo del Conurbano y recibir una mayor tajada de los programas de ayuda económica y asistencial de Provincia y Nación"**.

El proyecto de pronunciamiento no incluye un solo reclamo obrero. No está la prohibición absoluta de despidos y suspensiones. El pedido de la CGT de suspender los despidos por 180 días ni fue considerado.

No reclama la reincorporación de los desempleados a través del reparto de las horas de trabajo. No exige una garantía horaria o subsidio de 500 pesos.

Sí plantea el reclamo de la **'patria contratista'** e inmobiliaria para apropiarse del Fondo del Conurbano.

¿No saben los dirigentes de la Cta, el Mta y la CGT que los 600 millones de pesos o dólares de ese Fondo han **'resuelto la vida'** de un puñado de chupasangres capitalistas, pero no del cuarto de la población bo-

naerense que está desocupada o subocupada?

El "grupo de tareas" del clero

Pero los dirigentes de las centrales obreras han tenido una conducta, si cabe, aún más ignominiosa, al no haber denunciado allí la provocación armada por la jerarquía del clero y elementos parapoliciales contra los desocupados de la Catedral. No se han atrevido siquiera a reclamar **"trabajo para todos"** y la implementación inmediata de los 4.000 puestos de trabajo del Plan Barrios que nunca llegaron.

Mar del Plata es el centro de una catástrofe social donde la desocupación y la subocupación hunden a más de un tercio de la población, **con la pesca en vías de una paralización casi total.**

No hay peor ciego que el que no quiere ver

En menos de un mes, puede comenzar un nuevo período de veda frente al agotamiento de la merluza Hubsi (principal recurso pesquero) por la depredación producida durante el **'festival de licencias'** de la década menemista. La promul-

gación de la Ley de Emergencia de Pesca fue presentada por la burocracia y la izquierda como una victoria del frente único de la patronal nativa y los trabajadores porque limitaron la acción de los buques factoría (luego de que éstos habían vaciado al caladero). La ley, sin embargo, no contiene una coma que apunte a resolver la desocupación planteada a los trabajadores de mar y tierra y, en cuanto a la industria, es un plan pérfido de concentración: las cuotas de pesca se otorgarán en el futuro a quienes posean permisos en regla y de acuerdo a la cantidad de empleados en blanco, frente **'empresarios'** que hoy tienen al 80% del personal en negro y actúan con un alto porcentaje de embarcaciones sin permiso.

¿Qué respuesta deben dar los trabajadores?

Impulsar la autoconvocatoria de asambleas en cada lugar de trabajo, reclamando un plenario de delegados y activistas de Mar del Plata y toda la zona para resolver un inmediato paro activo y un plan de lucha por una salida **"nuestra"** a la crisis, llamando a ocupar toda planta que cierre, suspenda o despida.

Christian Rath

Bahía Blanca

Sobre la 'concertación' patronal

Jorge Mora

En la zona se han radicado recientemente más de 5.000 obreros, que llegarán a 8.000 en otras etapas para la ampliación de un conjunto de obras relacionadas con el Polo Petroquímico y la planta de fertilizantes más grande de sudamérica. Todas estas obras tienen en común salarios miserables de 1.50 pesos la hora y condiciones laborales **'flexibilizadas'** aceptadas en convenios por la dirigencia de la Uocra. Por esta razón, en la lucha de Sade intervino todo el arco patronal. En aras de evitar que la lucha se propague al resto de las obras, las patronales junto al gobierno presentan a Sade como la **'oveja negra'** entre las grandes empresas de la zona. Mientras ponen paños fríos para evitar el contagio de la lucha, a instancias del aliancista Marcelo González, se ha constituido una mesa de **"Concertación Económica y Social de Bahía Blanca"**, donde confluyen la Unión Industrial, Apyme, la Corporación de Comercio, Industrias y Servicios, las Cámaras de la Construcción y de Comercio; el Consejo Deliberante y... la Uocra y la CGT. Con la supuesta inten-

ción de defender el trabajo para los nuevos radicados, esconden sus verdaderas intenciones. Que el objetivo es evitar que las patronales locales queden fuera de los negocios de la ampliación del polo lograr que las multinacionales cumplan con el pago a las subcontratistas.

Sumada a esta **'concertación'**, la Uocra ha salido a declarar que **"Sade, es una empresa que viene trayendo problemas no sólo con los trabajadores, sino con los proveedores y las pequeñas y medianas empresas"** (*La Nueva Provincia*, 13/7), poniéndose en sintonía con el reclamo patronal.

Los trabajadores no estamos ni con las multinacionales ni con la patronal **'nativa'**, porque tanto unas como otra son las que pretenden imponernos la **'flexibilidad laboral'**, la desocupación y la miseria.

La Uocra y CGT deben retirarse de la **'Concertación'** y organizar el cordón industrial de Bahía Blanca para una Huelga General contra la flexibilidad laboral y por el aumento salarial para todas las obras, siguiendo el ejemplo de los trabajadores de Sade.

El plan de Salud de José Manuel 'Banco Mundial' De la Sota

Claudio Sosa

El flamante gobierno de De la Sota anunció un **"plan (que) prevé la implementación de una estructura única para toda la provincia, que integra a los subsectores públicos, privado y de la seguridad social en redes prestacionales de complejidad reciente"** (*La Voz del Interior*, 20/7).

De estas definiciones se desprende la intención de privatizar la totalidad del sistema provincial de salud. El plan depende del **"apoyo financiero externo para llevar adelante la**

reconversión del actual sistema" (ídem), es decir del Banco Mundial.

La intención sería **"transformarlos en unidades de gestión, descentralizados y eficientes"** (ídem, 16/6). Para el nuevo ministro de Salud, Villafañe, **"debe quedar claro que la autogestión no es igual a autofinanciamiento, o sea que los hospitales deben contar con presupuesto para que los directivos, junto con la comunidad que los compone y en función de sus necesidades, los hagan eficientes"** (ídem). Se plantea así la flexibilización laboral y el tra-

bajo por productividad. Nada se dice de la gratuidad, lo que supone cobrar aranceles de alguna forma.

Este plan de salud está hecho a la medida de los pulpos capitalistas. El **Partido Obrero** le contraponen:

✓ Defensa del hospital público gratuito. No al hospital de autogestión. Fuera el arancel de los hospitales públicos. Reprovincialización de los hospitales transferidos por el mestrismo a los municipios.

✓ Triplicación del presupuesto en salud sobre la base de un impuesto a las grandes fortunas y al pago de la deuda externa. ✓ No a la injerencia del Banco Mundial y de los mercaderes de la salud. Por un plan sanitario elaborado por organizaciones obreras, de trabajadores de la salud, de jubilados y desocupados.

Tamara, sobre Juan

Juan López ya no va a poder participar con su presencia en el círculo de jubilados. Digo esto y los ojos se me llenan de lágrimas porque yo personalmente lo voy a extrañar mucho.

Firme y claro en sus ideas, fue un gran luchador durante toda su vida. Desde muy joven, participó por las conquistas de las luchas obreras como dirigente gremial, especialmente de los madereros y ferroviarios. También fue militante en la Federación Comunista. Todo esto le costó numerosos encarcelamientos, incluyendo la prisión de más de un año en la isla Martín García.

Juan López defendía sus opiniones interviniendo cuantas veces pudiera, con una fuerza propia de los revolucionarios, y la prueba máxima fue el cambio profundo que hizo en dejar las filas stalinistas por las trotskistas, transformándose así en un luchador para que la clase obrera llegue al poder internacionalmente.

A Juan López siempre lo recordaremos como símbolo de entereza, a pesar de su deterioro físico, y por su espíritu combativo que reflejó a lo largo de su militancia en el Partido Obrero.

Juan: también te recordaremos por la capacidad de transmitir tus ideas políticas claras y lúcidas, hablando o escribiendo.

A mi compañero de lucha, le digo hasta la victoria.

Tamara - Jubilados

Prensa Obrera en Internet

<http://www.po.org.ar>

La trayectoria de un obrero revolucionario: Juan López

Rafael Santos

El martes 3 de agosto, a los 77 años de edad, falleció un gran militante obrero, nuestro compañero Juan López.

Comenzó a militar en su adolescencia y transitó por varios gremios. En todos ellos tuvo destacada actividad militante. Fue delegado del gremio de la madera y destacado activista ferroviario. Yo lo conocí en

1968. En Santos Lugares, hicimos una reunión en casa de Germán, un compañero de **Política Obrera**, obrero ferroviario de los Talleres Alianza, con él y un militante de otro partido. Nos pusimos de acuerdo y sacamos un volante común saludando la ofensiva vietnamita del Tet, de ese año.

Militantes obreros hay muchos. Juan era un militante obrero revolucionario. No lu-

chaba contra la explotación capitalista ciegamente. Juan usaba su propia cabeza. Era un crítico de la actividad partidaria y personal.

Juan rompió con el Partido Comunista, veinte años antes de que apareciera Gorbachov, y con el Pcr, mucho antes de que los restauracionistas chinos mostraran adónde quería ir el PC chino burocrático. Cuando se jubiló, Juan fue uno de los

impulsores de las marchas de los miércoles frente al Congreso. Nunca faltaba, salvo cuando su salud se lo impedía. Dentro del Plenario de la Coordinadora se enfrentaba con las direcciones que apoyaban a los partidos patronales, por lo que la vieja guardia stalinista lo quería echar.

Dentro del PO también fue un revolucionario. Los militantes del PO lo conocen por sus

intervenciones políticas en los Congresos y en los debates pre-congresales. Por sus artículos en el periódico. Siempre crítico, siempre militante. Al último Congreso ya no pudo concurrir. Su salud estaba muy quebrada. Nada particular, sólo años de explotación sobre sus espaldas. Siempre militante, Juan entregó un artículo denunciando el cierre del Hospital Ferroviario, que no pudo salir en la última edición por falta de espacio.

Juan López: que las nuevas generaciones se reflejen en el ejemplo de tu vida dedicada a la revolución socialista.

Su último artículo

Se cierra el Hospital Ferroviario

Juan López

Después del cierre de las seccionales médicas zonales, este 30 de julio culmina la destrucción de la obra social ferroviaria con el cierre del Hospital Central. En efecto, cerca de cada taller importante existía un policlínico ferroviario que cubría la salud de los ferroviarios del taller de la zona o que vivían en el barrio.

Se cerró el Policlínico Remedios de Escalada, que cubría a los obreros del taller de la zona; se cerró el Policlínico de Caseros, que cubría a los talleres Alianza; se cerró el de Liniers, que cubría a los talleres Liniers; se cerraron los de Haedo y Belgrano R, etc., etc. Esto ocurrió después de que los ferrocarriles se privatizaron; de que un gremio de 160.000 obreros quedara reducido a 10.000. Desde entonces reina la tercerización.

El Policlínico Central quedó como único recurso de salud para muchos miles de jubilados ferroviarios. Este policlínico, que en su tiempo era de los mejores del país, fue decayendo con la cesantía de sus médicos. Se trata de un policlínico de 10 pisos y una manzana de superficie. Hace un año encararon una gran reforma, pero todo consistía en embellecer la planta baja. Quedaron varios pisos desmantelados y cerraron el servicio de Farmacia.

Desde ese momento su decadencia se aceleró; se echaron más médicos, se aranceló el servicio para los activos. Se corría la voz de que el policlínico se iba a vender o cerrar, hasta que al empezar julio se anunció oficialmente que el 30 cierra definitivamente.

Se han iniciado protestas con la presencia de médicos, enfermeros y jubilados. Pero es evidente que con esto no va a alcanzar. Estamos sumidos en una gran crisis de salud, se cerró el Larcade, hay serios problemas en el Garrahan, se arancelizaron otros. Se siguen las directivas del Banco Mundial de privatizar la mayor parte de la salud; el que no pueda pagar podrá usar una prestación médica de tercera categoría.

Para parar esta política hace falta unir todas las luchas. Que la Federación Médica declare medidas de lucha, que ATE y la Cta larguen la huelga en todos sus gremios. Hay que unir la crisis ferroviaria con la crisis del Pami y, como hicieron los estudiantes, derrotar los planes del gobierno.

Juan López frente a la "Libertadora"

Autobiográfico



Juan López entrega un recibo a un trabajador que aporta al fondo de huelga de los madereros

Hace unos meses, Juan López dejó un escrito que denunciaba la "asociación de la Justicia con la patronal". En él hace un relato de una parte de su vida militante. Lo reproducimos, no sólo como homenaje al revolucionario sino porque retrata una página de lucha de nuestra clase obrera.

"A mí también me alcanzaron las garras de la Justicia. Siendo Delegado General del taller de carpintería Virana Muebles hice cumplir varias reivindicaciones que estaban en el Convenio — como ser el guardarropa que no había, lo cual hacía que nuestra ropa se llenara de polvo; la limpieza del baño, que era una mugre completa, lleno de pulgas; así como el barrido del taller—. Pero lo más grave es que se trabajaban 10 y 11 horas diarias sin cobrar horas extras. En el taller éramos 30 obreros, es decir un establecimiento que hoy entraría como una pyme. Se aplicaba la flexibilidad laboral.

"Yo hice una larga labor de esclarecimiento, porque el convenio marcaba 44 horas semanales y 8 horas diarias. Luego, hasta las 48 horas, se debía pagar el 50% más por hora. Y luego de las 48 horas, el 100%. Yo les hacía esta pregunta a los compañeros: ¿por qué le regalamos plata al patrón?"

"En una Asamblea del Sindicato, resolvimos no trabajar más horas extras sin su correspondiente pago. Así fue que, cuando se cumplían las 8 horas,

todos los obreros dejábamos el trabajo. Esto enfureció al patrón.

"Corría el año 1957 y el gobierno de la 'Revolución Libertadora' dio un decreto contra el sabotaje fabril. El patrón aprovechó este decreto y me denunció a la Justicia por sabotaje. Un día, el 30 de agosto de 1957, una comisión policial se hizo presente en el taller con la orden de mi detención. Fui detenido e inmediatamente esposado. Los trabajadores paralizaron el trabajo y me siguieron hasta la comisaría. Allí les informaron que yo estaba a las órdenes del juez.

"Luego me llevaron a los Tribunales, donde al entrar pedí hablar con el juez. Me llevaron a su presencia y yo le pregunté de qué se me acusaba. Me dijo: 'de sabotaje'. A lo que contesté que yo no había hecho ningún sabotaje. 'Eso lo vamos a determinar nosotros', me contestó y me mandó al calabozo incomunicado. Le pedí que me sacaran las esposas y accedió.

"Después de cuatro días, me llevaron ante el secretario del juez, a un careo con un único testigo que había conseguido el patrón. Este me acusó de que yo no dejaba trabajar horas extras, lo que siempre se había hecho en el taller. A lo que contesté que había sido una resolución de todos los trabajadores en una Asamblea realizada en el sindicato: no trabajar más de 8 horas si no se paga de acuerdo con el convenio y la ley. Como delegado general, trataba de que se cumpliera.

"Seguí incomunicado un día más. Luego de levantada la incomunicación, fui trasladado a Villa Devoto. Después de 35 días, fui llevado nuevamente ante el juez que dispuso mi libertad: quedaba 'libre de culpa y cargo', que 'no afectaba mi buen nombre y honor'.

"Debo destacar la labor de mis compañeros de trabajo, que fueron todos los días al sindicato, al tribunal, a ver a los obreros de las fábricas Stein, unos 100, y de Kuligovski, otros 150 obreros. Así organizaron una gran movilización al sindicato que obligó al interventor (el sindicato estaba intervenido por un oficial de la Marina) a hablar con el juez por mi libertad.

"En cuanto al Partido al que pertenecía, el PC, no hizo nada por mi libertad, salvo los compañeros de base de mi célula, que hicieron pintadas alrededor del taller. Eso se debió a dos razones: 1º) la patronal de Virana Muebles sostenía al PC con una cuota mensual, y 2º) yo mantenía diferencias políticas con la dirección del Partido".

Corte de ruta obrero en Benavídez

Scrap Service, uno de los pulpos privados que curran con el Plan Canje (el otro es Techint), despidió a los cien obreros del centro de Pacheco. El propósito de la patronal es un blanqueo con rebaja salarial y el traslado a otros centros, destruyendo las condiciones iniciales de contratación de compañeros, que en muchos casos, son del interior y no podrían soste-

ner siquiera sus alquileres.

La reacción no se hizo esperar, la asamblea improvisada espontáneamente formó una comisión de lucha entre los más decididos y resolvió cortar la entrada y salida de vehículos al predio donde se acumulan los autos viejos destinados al desguace.

La medida fue equivalente a una ocupación de fábrica porque no hay más construcción que una

casilla y así la ocupación del plató de entrada, impidió montar algún operativo patronal para continuar trabajando. La recepción del Plan Canje —se reciben centenares de vehículos por día— interrumpida por tiempo indeterminado, generó colas infernales que derivaron rápidamente en el corte total de la vieja ruta 9, acceso a Benavídez y vinculación de toda una zona in-

dustrial que incluye instalaciones de la Volkswagen. Pero el corte de la ruta no fue sólo por embotellamiento, los propios automovilistas en una fase del movimiento ocuparon la ruta, solidarios con los obreros, para forzar una rápida resolución del conflicto que tomó estado público a través de distintos medios.

Fue llamada la policía, no obstante lo cual al otro día el corte de entrada se reiteró hasta la llegada de la Gendarmería. Semejante operativo represivo contra este grupo de compañeros apenas pudo desplazar a los manifestantes.

Los huelguistas carecían de organización sindical, y por desconfianza natural, prefirieron

evitarla, tampoco querían que los partidos políticos tuvieran nada que ver. Sin embargo, con el paso de las horas, el PO, ayudando a organizar la lucha, a convocar medios y organizaciones sindicales, difundiendo el conflicto en la zona, pintando a favor de la lucha, se ganó un lugar entre los huelguistas. El mayor problema es superar la división con los compañeros de Techint y formar una organización común que luche por condiciones dignas para ambos sectores y en todas las bocas de recepción de coches; una tarea que está planteada aún cuando esta primera gran batalla no se gane.

Corresponsal

Instantáneas de Lomas

Municipio quebrado. Reacción de los trabajadores

Hugo Lorenzato

Hablar de Lomas es hablar de Duhalde. El *'distrito del gobernador'* está en quiebra. No lo salvó el Banco Provincia que le dio la posibilidad de girar en descubierto (deben cancelar 2.000.000 de pesos cada 30 días), ni el adelanto de coparticipación (600.000 pesos). El Concejo Deliberante, por orden del intendente, recortó 10 millones el presupuesto '99 (quedando en 108 millones). Pero esto no termina aquí, porque van a tener que recortarlo aún más después de las elecciones, ya que actualmente los ingresos sólo alcanzan para poco más que sueldos y recolección de residuos, bicicleteando todos los otros gastos. Si hasta el ex-Intendente Toledo (duhaldista) confiesa... **"me dijeron que el déficit 99 va a ser de 20 millones"**. Se debate si se tiene que tomar un nuevo empréstito o lanzar un bono para pagar a los proveedores.

El gobierno municipal aprovechó esta ordenanza para atacar a los trabajadores de la salud y redoblar su cruzada contra los desocupados (planes Trabajar y otros que dependen de la provincia, pero los manejan los punteros barriales). Fue así como recortaron el presupuesto del área de salud y dejaron en la calle (no renovando contratos) a 161 trabajadores (médicos, enfermeros y auxiliares) del hospital Alende (Budge) y de las salitas de todo Lomas, cortando partidas de insumos para la atención médica. Se dio así la paradoja de que el martes, Duhalde inauguraba el Alende como Hospital Materno Infantil y no podía funcionar la sala de... ¡Neonatología!, porque había despedido a quienes tenían que atenderla (aparte de no tener medicamentos ni aparatología en condiciones). Los médicos, enfermeras y vecinos realizaron asambleas, volanteadas e incluso propusieron una *'inauguración'* propia para denunciar la situación e impedir la *'oficial'*, movilizarse al municipio, etcétera.

Esta efervescencia popular hizo que

el mismo martes *'bajaran'* las autoridades de salud para desactivar la protesta. Durante horas estuvieron en el Alende diciendo que darían marcha atrás en el recorte de los insumos, que se recontrataría a todos, pero con un salario inferior, que se solucionarían las deficiencias poco a poco. Al no estar presentes representantes de las salitas de la periferia y no poder debatir de conjunto, estas promesas generaron de hecho la postergación de las acciones de lucha ese día, replanteándose la movilización hacia el municipio para el miércoles 11 de agosto.

Tal desesperación hizo presa de los funcionarios municipales (que temían que las **"protestas se salieran de curso"**), que concurrieron a la delegación municipal de Budge. Allí estaban autoconvocados los integrantes de las cuadrillas que fueron dejados en la calle, reclamando para que los retomaran. Más de cien desocupados de Planes Bonaerenses, Enlace Educativo y Barrios, prácticamente vapulearon a los representantes del intendente Tavano. Frases como **"nos cagaron y a vos, después de tantos años juntos en el partido no sé como voy a hacer para mirarte a la cara"**, y **"no trabajo más con vos, que a Duhalde lo vote otro"**, en los labios de los propios punteros sonaba a un futuro complicado para el aparato del P.J. Frente a la exigencia de un compromiso por escrito, no tuvieron más opción que patear la reunión para días subsiguientes. Lograron que se hicieran por separado según a cuál Plan correspondían los contratos. En la primera reunión, les dijeron a los compañeros que serían reincorporados (previa visita de asistente social), y que cobrarían el mes de agosto con una partida especial de la municipalidad. De julio pretenden no hacerse cargo. Compañeros de las cuadrillas en este proceso concurrieron a actividades comunes con los médicos y enfermeros.

Lomas está tomando presión y los trabajadores una salida propia.

Municipales de Capital (Sutecba)

Hospital Ramos Mejía: gran asamblea repudia agresión a sus delegados

Cristina Chávez (*)

Cuando aún no se ha cerrado el conflicto salarial con el gobierno de la Ciudad, el jueves 8/7 se realizó un plenario de delegados para informar sobre las tratativas con el Ejecutivo municipal sobre pago de antigüedad, ley de empleo y convenios colectivos.

Luego del informe de la Directiva, comenzaron a hablar los delegados. Tomó la palabra un delegado del hospital, que planteó el mandato de las asambleas de base. Inmediatamente, un congresal de la Azul y Blanca del hospital, montó una provocación contra nuestro cuerpo de delegados y reclamó **"sanciones"**.

Tuvimos que pelear para que nos dieran otra vez la palabra. Cuando estaba haciendo mi intervención, se produjo una cobarde agresión física y verbal contra nosotros. Aunque nos sacaron el micrófono de prepo y a los golpes, seguimos reclamando a los gritos por nuestros planteos.

Ante la cobarde agresión, numerosos compañeros salieron en nuestra defensa

en el propio plenario. Después, siete miembros de la Directiva *'bajaron'* a una asamblea en el hospital. Se leyó una declaración firmada por todo el Cuerpo de Delegados repudiando las agresiones que sufrimos en el plenario, reclamando idéntica actitud de la Directiva. La declaración, además, se pronunciaba en defensa del Hospital Público, contra todo tipo de arancelamiento y por el conjunto de las reivindicaciones pendientes. La asamblea repudió la agresión sufrida en el plenario de delegados y la Directiva debió presentar sus excusas.

En el corto tiempo que llevamos como delegados, hemos tomado y canalizado las reivindicaciones y reclamos de todos los sectores del Hospital. El método utilizado —reuniones regulares del Cuerpo de Delegados, asambleas por sector y generales— ha modificado completamente la práctica político-gremial en nuestro Hospital. Estos hechos nos reafirman en nuestro compromiso.

(*) Delegada del hospital

Catamarca: se avecinan nuevas luchas

Antonio Torrente

La dirección del gremio docente, Ateca, que quiere ganar un espacio mediante las *'conversaciones de los miércoles con el gobierno'*, *'exigió'* la firma de documentos que *'avalen'* sus *'éxitos'*: así *'arranco'* el llamado a Concurso de Ascenso de Jerarquía, algo que ya está en el Estatuto Docente y que, teóricamente, debería haberse hecho hace dos años. A cambio, la Directora de Educación anunció la flexibilización para el funcionamiento de los 7°, 8° y 9° grados, en edificios de escuelas primarias o secundarias, como ya viene ocurriendo.

En realidad, para ninguno de estos *'acuerdos'* era necesario sentarse a conversar: la razón de este *'diálogo'* estéril era desmantelar el reclamo docente.

Nada, sin embargo, se plantea alrededor del atraso de los sueldos de junio y del aguinaldo. El gobierno se reunió el martes 20/6 con el gobierno nacional para solicitar fondos, pero antes debe aprobar la privatización del Banco Provincia. Recientemente, su venta fracasó

porque los interesados exigían mayores prebendas para despedir al personal y que el Estado garantice el cobro de los morosos.

En la zona norte de la Capital, que inició con cortes de calles la rebelión de junio, se está discutiendo la realización de asambleas para tomar medidas.

La percepción de que se viene una privatización con despidos, como antes ocurría con la empresa de energía, no sólo está preocupando a los bancarios. Los trabajadores de Obras Sanitarias salieron a la lucha por el pago de adicionales atrasados. Como no sucedía hace mucho, los sanitarios protestaron cortando las calles y quemando gomas, es decir asimilando la experiencia de todas las últimas luchas.

Para completar el panorama, ha surgido un Foro de Desocupados. Motorizado por un antiguo militante peronista, se despacha contra el gobierno nacional y el provincial, sin acudir al saadismo. Plantean el subsidio a los desocupados y la eximición de tasas e impuestos.

El panorama provincial se encuentra atravesado de potenciales conflictos. Sólo la intervención decidida en cada uno de los frentes, batallando por la coordinación de las luchas, puede conducir a la conformación de un polo de la clase obrera que lleve a la victoria a los trabajadores de la provincia.

Otan, globalización y guerra

Discurso pronunciado en Belgrado, el 19 de mayo de 1999, bajo el ataque de la Otan

Savas Michael-Matsas

1. El 24 de marzo de 1999, la Otan lanzó su primera guerra en Europa con su salvaje campaña aérea contra Yugoslavia y su pueblo. Un mes después, el 24 de abril, en Washington, en las celebraciones del cincuentenario de la Alianza Atlántica, los Estados miembros firmaron el **"nuevo concepto de estrategia"**, la nueva doctrina del nuevo papel de la Otan en el mundo de la post-Guerra Fría y en el siglo que se avecina.

"En el comienzo era la acción" —la guerra de los Balcanes precedió las palabras y las ideas de los documentos firmados por los líderes de la Otan, sobre su nuevo papel. En realidad, la agresión de la Otan contra Yugoslavia es el ensayo para la implementación de su nueva estrategia global de intervención, de **"gerenciamiento de la crisis"** y de dominación mundial. En este sentido, la confrontación actual no es simplemente el último conflicto militar sangriento del siglo XX, sino la primera guerra del siglo XXI.

2. El documento oficial de la Otan, con su nueva doctrina, posee algunas referencias directas al conflicto existente en Yugoslavia y en los Balcanes. Este hecho por sí sólo muestra que la confrontación en curso no tiene un carácter coyuntural o táctico, sino **estratégico**.

Dejadas las referencias parciales de lado, el documento en su conjunto es relevante para lo que está sucediendo en los Balcanes. **La agresión imperialista contra Yugoslavia resume y recapitula las líneas conductoras de la nueva doctrina de la Otan.** De acuerdo con el **"nuevo concepto de estrategia"**, las acciones de la Otan no buscan la legitimación por las Naciones Unidas. Su intervención se extiende a todo el mundo.

a) La seguridad en América está ligada a la seguridad en Europa (no de Europa, la así llamada **"identidad europea de seguridad y defensa"** debe estar bajo los auspicios de la Otan, liderada por los EE. UU., artículos 27 y 30);

b) La seguridad de la zona **"Euro-Atlántica"** está ligada al control de sus **países vecinos**: Rusia, Cáucaso, Medio Oriente (artículos 3, 20, 21-24, 36-38);

c) El papel de la Otan es extendido hacia **todas las "rutas de transferencia de recursos naturales"** (artículo 24): el Golfo Pérsico, el Medio Oriente y el Mediterráneo, el Mar Caspio y los Balcanes como un todo;

d) El papel de la Otan incluye el de prevenir la **"diseminación de armas de gran poder de destrucción"** (artículo 22), o sea, incluye la intervención en países como Irak, Irán, India, Pakistán, Libia, así como también Rusia, Ucrania y China;

e) La Otan como policía del mundo debe actuar contra el **"terrorismo"**, el **"crimen organizado"**, el **"narcotráfico"**, etc. (artículo 24) —lo que significa una vasta área que abarca desde Medio Oriente y los Balcanes hasta América Latina (Co-

lombia, Perú, Bolivia, etc.), y hasta el País Vasco e Irlanda.

En la Guerra Fría, el enemigo de la Otan era identificado y localizado en la Unión Soviética y en el Pacto de Varsovia. Ahora el **"enemigo está en todas partes"**. Periódicamente es personificado y demonizado, como ocurre actualmente en Yugoslavia con su presidente Milosevic. Pero es incorrecto, y hasta extremadamente peligroso, no ver que en la nueva estrategia de la Otan los demonios pueden formarse **en cada país aisladamente**, dependiendo de los intereses y opiniones de los imperialistas de los EE. UU. y de la Otan.

En el período de la Guerra Fría, los conflictos **"peligrosos"** de la Otan eran identificados como **"la amenaza del comunismo"**, el **"colapso del orden político y civil"** (artículo 3), **"reformas insuficientes o fracasos"** (artículo 20 —en alusión explícita a Rusia, Ucrania o China), etc.

El nuevo papel de la Otan es vehiculado bajo la expresión **"gerenciamiento de la crisis"**. La nueva estructura, con veinte altos comandantes, **"zonas de operación"**, la unificación de las Fuerzas de Tareas, etc., sirve a este nuevo papel. En términos reales, esto significa la transformación de la Otan de una alianza anticomunista y anticomunista, de base europea, y liderada por los EE. UU. en una **agencia global de represión, una máquina imperialista de contrarrevolución y dominación a escala mundial**, el instrumento indispensable del infame **"Nuevo Orden Mundial"**.

3. Muchos analistas, tanto de derecha como de izquierda, ven el nuevo papel y la estrategia de la Otan como correspondiendo a la así llamada **"nueva era de globalización"**. Pregunta: ¿es la guerra contra Yugoslavia realmente el primer acto para establecer un **"Imperio Global"**, la prueba definitiva del fin de los estados nacionales, la expresión política militar de las más profundas corrientes en la economía mundial en el estadio de globalización? Es necesario distinguir mito y realidad, falsedades ideológicas y verdades objetivas.

La globalización no es el mitológico **"fin de la historia"** que hasta ahora preconizaba Fukuyama. La internacionalización de la esfera económica, el establecimiento de una división mundial del trabajo, un mercado mundial, etc., ya habían surgido en el inicio de este siglo, en la fase inicial del estadio económico del capitalismo conocido como imperialismo. Esta tendencia a la **universalidad del capital como valor que se auto reproduce** no elimina, sino intensifica sus contradicciones internas y sus manifestaciones externas mediante la competencia capitalista y las rivalidades, la expansión de fuerzas centrífugas, las desigualdades, etc. en otras palabras, la **tendencia a la fragmentación**. La globalización, esto es, la internacionalización de la economía atravesó diferentes fases durante los últimos cien años. Desarrollándose como un proceso contradictorio.

La fase reciente de la globalización de las últimas décadas está vinculada sobretodo con los mercados financieros. Su liberalización y sobrevaloración expresa una tentativa de resolver la crisis de sobre-acumulación del capital, que ocurrió en el inicio de la década del 70 finalizando la fase de rápido desarrollo de posguerra. Pero esa válvula de escape del universo especulativo, en condiciones de continua retracción de las bases materiales de producción de la economía, llevó no solamente a la globalización de los mercados financieros, sino también, **a la expansión de la reproducción de todas las contradicciones de la economía capitalista a escala global**.

Desde 1997 en adelante, la crisis asiática, la cesación de pagos de Rusia, el debate sobre la moneda brasileña, etc. dejaron claro que la globalización financiera alcanzó un punto en que el aumento de sus contradicciones están ahora explotando y toda la estructura del capital financiero se está desintegrando, llevando al mundo entero a una situación social y política de extrema inestabilidad. Europa y América **no pueden** evitar las implicancias de una crisis **mundial**, cuyo centro está en los propios países metropolitanos, en su crisis de sobreacumulación de capital.

En febrero de 1999, un mes antes de que los aviones de la Otan comenzaron a bombardear a Yugoslavia, Tewart Eiznstat, en ese entonces Secretario de Comercio y actualmente Secretario del Tesoro de la administración Clinton, llamó la atención sobre el **"optimismo"** por la liberación universal que prevalecía en el inicio de los años 90, que actualmente sería disipado, y sobre las **"fuerzas de oposición contra la globalización"** que estaban emergiendo. Desde este punto de vista, el oficial norteamericano sugirió que la **"nueva estrategia para el siglo venidero"** debería tener como eje **"el control de estas tendencias que buscan contener la globalización"** y que crean desestabilización política y revueltas sociales. El **"nuevo concepto estratégico"** va al encuentro de esta necesidad.

Desde este punto de vista, la relación entre la globalización y la guerra de la Otan en Yugoslavia puede ser vista bajo un nuevo enfoque, en un nuevo cuadro, con muchos más matices. **La guerra no es la demostración triunfante de la marcha imparable de la globalización capitalista, sino, más precisamente, la erupción de sus contradicciones.**

4. Los desarrollos de los últimos dos años confirman la segunda consideración. Son muchas las implicancias de esta consideración. Las mismas contradicciones que llevaron a los imperialistas al esfuerzo de la guerra se volvieron en contra de los agresores, europeos y norteamericanos. Su **"unidad"** tiene bases extremadamente frágiles. Los antagonismos internos en Europa, especialmente las divisiones entre Alemania, Francia y Gran Bretaña, su impericia para unificar políticamente el Con-



tinente, la caída de sus economías, expresada en decenas de millones de desempleados y de nuevos pobres; la desintegración de la estructura social lleva a la Unión Europea a requerir ayuda militar de los EE. UU., en una tentativa de asegurar sus intereses a través de la fuerza militar norteamericana. Entretanto, los antagonismos entre Europa y los EE. UU. no cesan, todo lo contrario. Y en algún momento, deben explotar.

Por otro lado, los EE. UU. intentan basar su equilibrio interno en un equilibrio mundial que todavía no existe. Sobre los cimientos de EE.UU. están concentradas y acumuladas todas las contradicciones mundiales como en un barril de pólvora con gran poder explosivo, como ya decía Trotsky. Los **"Imperios"** pertenecen tanto a las épocas capitalistas premodernas como a las modernas de un capitalismo en ascenso e internacionalizado. En la época contemporánea, cuando esta expansión se ha completado, la declinación histórica del sistema capitalista había comenzado, ya hace mucho tiempo, y los imperios coloniales se habían desintegrado. Las contradicciones que producirán las crisis de los estados nacionales son las mismas que desintegran actualmente la posibilidad de un largo período de equilibrio mundial e impiden el establecimiento de un único "Imperio global ultraimperialista".

Para reestabilizar un equilibrio mundial en nuestros días, el capital internacional y sobretodo el capital norteamericano deben reabsorber, en el mercado mundial, la vasta área, cuyo control perdió después de 1917 y durante la Segunda Guerra Mundial: los países del antiguo **"bloque socialista"**. Esto quedó claro con la cesación de pagos de Rusia en agosto de 1998, y con la interrupción de las reformas de **"mercado"** en China, después del crash asiático.

De Fukuyama a Soros y, ahora, los documentos oficiales de la Otan con su **"nuevo concepto de estrategia"** reconocen que la restauración del capitalismo, teniendo en cuenta la última década, fue bloqueada por muchos obstáculos. O, utilizando la terminología de la Otan del artículo 20 de la nueva doctrina, las **"reformas"** de mercado probaron ser **"insuficientes o fracasaron"**. En este caso, los círculos reaccionarios más poderosos del mundo capitalista están convencidos de que el único camino para la reabsorción del Este europeo y de la ex URSS por el mercado mundial consiste en su **colonización política económica**.

Para promover la colonización, ellos precisan expandir las fragmentaciones de los Estados y crear una serie de protectorados, pequeños estados sin poder y **"Estados Garison"**, sub-estaciones de los ejércitos imperialista de ocupación, represión y control. Si **"la guerra es la continuación de la política por otros medios"** y la política es la expresión de los intereses materiales, entonces el conflicto actual puede ser enten-

SIGUE EN CONTRATAPA

Por qué Lanata les cree a los Anzorregui

Jorge Altamira

El lunes 9, aproximadamente a las 11 horas, una secretaria de la producción de Lanata me llamó para ofrecermelo mandar un móvil para que pudiera desmentir una información que se atribuía al Partido Obrero, según la cual la reanudación del programa "Día D", en América TV, obedecía a una suerte de acuerdo entre Lanata y el menemismo para socavar con denuncias de corrupción la candidatura de Duhalde. Ante mi pedido y sorpresa, la secretaria me leyó una parte del libelo que había circulado por Internet en los días previos, con un encabezado que decía "ayacucho@po.org.ar" (dirección de correo electrónico del PO). Luego de comentarle que tenía un tufillo a los servicios de inteligencia y que la expresión "pacto de Olivos II" que aparecía en el texto que me leía yo creía haberla visto en algún medio gráfico, convinimos en hacer la entrevista a las 2 de la tarde. En ese breve lapso verifiqué con un compañero que tenía PC la veracidad del hecho, aunque con la salvedad de que la dirección del correo electrónico era otra. Durante el lunes y el martes, comprobé que muchas personas habían recibido ese mismo texto, pero siempre con variantes en la dirección del envío. Una, por ejemplo, decía "Jorge Lanatta (sic) ayacucho@po.org.ar".

En el horario pactado hicimos la entrevista en Ayacucho 448 con tres personas de la producción de Lanata. Ante la cámara, declaré que el PO era ajeno al texto en circulación; que veía a la reanudación del programa como una victoria de la libertad de expresión (el levantamiento anterior del programa había sido un acto de censura); que no creía que hubiera una intencionalidad especial en Día D debido a que las denuncias que allí se formulaban no distinguían colores partidarios; y, ante una pregunta del periodista, afirmé que si algún afiliado al Partido Obrero fuera encontrado responsable de fraguar un texto adjudicándolo al partido, "como mínimo", sería expulsado en el acto.

En el programa, a la noche, esta entrevista no fue, sin embargo, pasada. Lo que escuché fue un exabrupto fuera de serie. Porque más allá del estilo caótico del conductor y de su tono apocalíptico en algunos pasajes, sonando a abrumado y sobrepasado por la existencia cotidiana, hizo referencia al texto que me fuera leído parcialmente a la mañana. En lugar de informarme

a la audiencia correctamente la posición del PO, dijo que el panfleto en cuestión no venía de Anzorregui (el jefe de la Side) sino de un partido que no nombraría, pero que está "a la izquierda de Trotsky".

Para proceder en tono de menor a mayor, digamos que la conducta de Lanata es incalificable, porque él tiene en su poder un "tape" en el que desmienta cualquier autoría del PO y porque no lo pasa a pesar de la obligación moral que tiene de hacerlo, primero porque fue su producción la que me pidió la entrevista y segundo por un principio democrático. Me encuentro for-

Lanata les cree a los Anzorregui, no al PO. Los Anzorregui no han desmentido nada, pero de ellos no se puede dudar; la denuncia del libelo por parte del PO es contundente, pero un trotskista es siempre pasible de sospecha; en todo caso así piensan los servicios. En el país en que ningún servicio descubrió ninguno de los horribles crímenes cometidos, como Amia, Fabricaciones Militares, atentados a periodistas, muertes de jóvenes; en este país Lanata les cree a los servicios, pero no al PO

zado a suponer, en semejantes condiciones, que la entrevista no fue tal sino el pretexto para un interrogatorio.

La expresión más importante de la tirada de Lanata no es la que hace referencia a la "izquierda de Trotsky"; esta expresión sólo podría servir para aquilatar el nivel de ignorancia del conductor del programa, quien difícilmente haya leído a Trotsky o al Partido Obrero. Cualquiera que sí los haya leído sabe que, simplemente, la expresión está fuera de lugar; que Trotsky no es un cenit del izquierdismo y que el PO no podría estar a su izquierda, o para el caso a la derecha,

porque Trotsky fue asesinado hace 59 años. Revela, en todo caso, la pedantería del ignorante ante uno de los más grandes revolucionarios de todos los tiempos.

Lo que impacta de los dichos de Lanata es otra cosa; es su seguridad de que no actuó una mano de obra desocupada, es decir, un servicio de espías. Todo el léxico del texto demuestra, sin embargo, que sí es obra de esa gente. Por ejemplo, "operación in extremis armada por Menem". Otra: "el Señor Carpinetti tiene una deuda de 25.600 dolares (sin acento) clase 6 datos del BCR y recibió alrededor de 35.000 mil (sic) dólares (sin acento) por mandar al frente a Duhalde".

¿Qué pasa Lanata, con tantos años de oficio, no distinguís la 'carne podrida'?

¿Tenés una completa certeza de que no fue de Anzorregui (o sucedáneos) y absoluta seguridad de que sí es del PO? Preguntamos: ¿los servicios te lo desmintieron acaso en forma pública, como sí lo hizo el PO?

Claro que ninguna de las diferentes direcciones electrónicas que encabezan los envíos es de algún servicio. Quizás Lanata no sepa que los servicios no firman en el modo al que estamos acostumbrados. En todo caso, la dirección electrónica no prueba nada porque puede ser fraguada. Pero Lanata les cree a los Anzorregui, no al PO. Los Anzorregui no han desmentido nada, pero de ellos no se puede dudar; la denuncia del libelo por parte del PO es contundente, pero un trotskista es siempre pasible de sospecha; en todo caso así piensan los servicios. En el país en que ningún servicio descubrió ninguno de los horribles crímenes cometidos, como Amia, Fabricaciones Militares, atentados a periodistas, muertes de jóvenes; en este país Lanata les cree a los servicios, pero no al PO. Claro que Lanata no mencionó al Partido Obrero, pero es el único partido a la izquierda de Trotsky que tiene su dirección electrónica metida en la mayoría de los 86.000 mensajes mandados con esa carne podrida.

Podemos comprender el dilema existencial de Lanata, pero no podemos justificarlo ni absolverlo hasta que haga la debida rectificación. El dilema del hombre es éste: entre un partido que puede llegar al extremo, abuso y exceso de colocarse a la izquierda incluso de Trotsky, quien a su turno bebía la sangre de los contrarrevolucionarios que degollaba; entre semejante especie política, si se la puede incluso llamar así, y un servicio de espías nacional y popular; designado por medio de los mecanismos establecidos en la Constitución; que tiene por obligación servir a duhaldistas o delarruistas, menemistas o frepasistas y quizás hasta socialistas democráticos; ¿a quién creer? ¡Qué dilema, Lanata!

¡A lo que se puede llegar por la debida falta de comprensión de lo que es el marxismo y el programa obrero internacionalista en un período de tanta descomposición capitalista! No se trata de daltonismo; es un síntoma de ceguera incurable.

En los 636 números de *Prensa Obrera*, creemos no habernos referido nunca a Lanata. Es decir que nadie puede interpretar animosidad manifiesta hacia el locutor. La falta de espacio ha sido quizás una causa para no dar atención a la producción de un periodista que mucha gente lee, escucha y mira. Otra razón es que Lanata se ocupa del periodismo de investigación; es decir del dedicado a descubrir chanchullos. Si esta especialidad pudiera transformarse en oficio, seguramente la Argentina vería eliminada la desocupación en un par de horas. Con lo importante que es este tipo de periodismo, adolece de superficialidad, reduce los problemas de la sociedad y hasta el drama humano a una cuestión de individuos, camarillas, trenzas, intrigas, rencores, vivezas. Ninguna forma de aprovechamiento del trabajo ajeno supera a la inscripta en la estructura social capitalista —la explotación de miles de millones de personas por un puñado de ricachones. Pero este tema, que es el principal de *Prensa Obrera*, no es el de Lanata ni tampoco de tantísimos otros.

La corriente de ideas que se encuentra estructurada en el Partido Obrero y muchos de sus militantes pasó la prueba de la lucha contra varias dictaduras, a cual más sangrienta, y de otras tantas pérdidas democráticas. De la pérdida de compañeros, asesinados, y de las subas y bajas de millones de trabajadores. No importa si Lanata tuvo que ver con la milésima parte de esta epopeya que continúa. Cada hombre tiene su medida. La existencia de cada uno es irreductible. Otra cosa es vivir mirándose el ombligo. Porque así los Anzorreguis terminan inspirando más confianza que el Partido Obrero.

VIENE DE PAG. 11 Otan, globalización y guerra

dido, finalmente, como un conflicto de alcance mundial entre las fuerzas pro mercado y las que se resisten al sistema o, como dice Eizenstat, entre "mercados globalizados y fuerzas de oposición".

Yugoslavia y los Balcanes ocupan un lugar estratégico: primero, son el frágil bajo vientre de la ex URSS, y segundo, se encuentran en el centro de la triada Cauce-Medio Oriente-Europa oriental, donde están situadas las rutas de transporte de petróleo y otros recursos vitales. Por este motivo, de acuerdo con el "nuevo concepto de estrategia" de la Otan, Yugoslavia es un escándalo para las así denominadas grandes potencias y una afrenta a la "globalización", y por lo tanto, ella debe ser aplastada con medios militares. La guerra de la Otan en los Balcanes es la primera de una

serie infernal de guerras imperialistas de recolonización —si no es impedida y definitivamente derrotada.

5. La 'bárbara' campaña de la Otan, hasta ahora, ha fracasado tanto militar como políticamente. Ha provocado no solamente mucho sufrimiento e innumerables tragedias, sino también un enorme choque y un viraje, una profunda radicalización antimperialista entre la población de los Balcanes, de Rusia y ahora también de China (donde los "efectos colaterales" de la embajada china de Belgrado fueron correctamente interpretados como una amenaza directa de la superpotencia colonizadora).

Están volviendo viejos recuerdos. Esta vez no son los fantasmas del arcaico chauvinismo, sino los espectros de la última guerra mundial: la pesadilla de la ocupación nazi y la lucha épica

de la resistencia de los 'partisanos' para liberar a los Balcanes y construir un nuevo mundo con emancipación social y nacional. Aprendiendo las lecciones del pasado, con sus grandezas y tragedias, con sus victorias, sus defectos, sus traiciones y sus errores, tenemos que seguir hacia adelante, urgentemente. Para formar, en primer lugar, una unión de los pueblos de los Balcanes contra la invasión y esclavización de la Otan. Para acabar y derrotar, regional e internacionalmente, los planes bélicos de la Otan.

La clase trabajadora internacional y sus organizaciones deben estar y estarán, en el corazón de la unión de los pueblos de una nueva resistencia como fuerzas sociales. El dilema está planteado nuevamente, y ahora, en forma más urgente que en el pasado: ¡Socialismo o Barbarie!